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El Ministro de Salud de la Provincia mostró su
preocupación por el cierre de clínicas privadas

Francisco Fortuna se reunió con funcionarios y profesionales de la salud del Dptp. Unión en el marco de una nuevo
encuentro de la Comunidad Regional. En toda la Provincia, tan solo hay 76 localidades donde hay instituciones de in-
ternación privada, con internación clínica, el resto ya no tienen prestaciónes y son absorvidos por el Estado.
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MontE MaÍz

Días atrás el ministro de
Salud de Córdoba Fran-

cisco Fortuna se reunió con
funcionarios y profesionales
de la salud del Departamento
Unión en el marco de un
nuevo encuentro de la Co-
munidad Regional.
Fortuna mantuvo puntos de

acuerdo y contrapuntos con
los referentes municipales.
Por un lado mostró su preo-

cupación por el constante cierre
de centros de salud. En tal
sentido subrayó: “Es un gran
desafío que tenemos junto al
gobernador Juan Schiaretti. Se
están haciendo fuertes inver-
siónes. En toda la Provincia,
tan solo hay 76 localidades
donde hay instituciones de in-

ternación privada con interna-
ción clínica o quirúrgica que
suman 164, el resto ya no tie-
nen prestación privada y lo es-
tamos absorbiendo desde el
nivel municipal y provincial. En
el servicio provincial tenemos
42 hospitales regionales y de
alta complejidad y 100 hospi-
tales municipales, vine a Monte
Maíz a escuchar lo que dicen
los gobiernos locales que co-
nocen la realidad y saben de
lo que se trata en la salud”.
Y agregó: “Estamos unificando

el sistema de residencias, hoy
el examen de ingreso a una
residencia se hace en el mismo
lugar y en el mismo día y se
accede al sector público o pri-
vado con el mismo examen.

El año pasado quedaron va-
cantes en el servicio de resi-
dencia y hay una predisposición
por parte de los profesionales
jóvenes de hacer las residen-
cias en Córdoba Capital y no
en el interior, tenemos que ver
cómo resolvemos este tema”.
Por su parte, cuando se abor-

dó el tema del lamentable es-
tado del Hospital Regional Bell
Ville. En tal sentido, Fortuna
subrayó: “Lo estamos fortale-
ciendo y este año llevamos
una inversión de 8 millones
de pesos. Vamos a terminar
el Pabellón III, vamos a sacar
Clínica Médica y la traslada-
remos al nuevo edificio del
Policlínico, vamos a demoler
las partes viejas del nosoco-

Justiniano Posse: inauguraron el Playón
Deportivo Municipal

El Ministro de Salud mostró su preocupación
por el cierre de clínicas privadas

mio.
Por su parte, el secretario

municipal de Salud de Bell Vi-
lle, Horacio Pelletti, difirió de
la visión del ministro Fortuna:
“Sabemos que se están ha-
ciendo cosas, es una refun-
cionalización pero lejo está de
ser un hospital nuevo como
se lo presenta”.
Y concluyó: “La institución su-

fre las carencias que sostiene

en sus reclamos la Gremial
Médica del nosocomio”.
Previo a la reunión, Fortuna

recorrió las instalaciones del
Hospital Municipal, junto al in-
tendente Héctor Martín; el se-
cretario de Gobierno, Jorge
Cervigni; la directora del no-
socomio, Dra. Paola Aloranti;
el director de Salud, Guillermo
Vottero y personal del Hospi-
tal.

◘ la localidad cuenta con un nuevo espacio para el de-
sarrollo de actividades físicas destinado para toda la
comunidad. El área recreativa fue emplazada en el
sector conocido como “El veredón”.
El acto de inauguración estuvo encabezado por el ministro

de Gobierno provincial, Juan Carlos Massei, quien estuvo
acompañado por el intendente, Gerardo Zuin; el  legislador,
Dardo Iturria; el vocal de la Agencia Córdoba Deportes,
Sergio Tocalli, autoridades municipales y vecinos.
La obra, realizada por el municipio contó con el aporte eco-

nómico de la Provincia y consta de un alambrado perimetral
e iluminación y está preparada para la práctica de fútbol,
básquet, hándbol, vóley y diferentes actividades recreativas.
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DEPaRtaMEntoS Unión y MaRCoS JUÁREz

la Provincia entregó fondos a
intendentes de la zona
El encuentro se llevó a

cabo en Monte Maíz, a
donde el ministro de go-
bierno Juan Carlos Massei
asistió acompañado del se-
cretario de asuntos Munici-
pales e institucionales, Juan
Carlos Scotto, entregaron
aportes de los programas
provinciales, “lo tengo”,
“vida Digna” y “Fondo Per-
manente de Desarrollo Ur-
bano”.
En el salón de actos del Cen-

tro Cultural el funcionario pro-
vincial y el intendente local,

Héctor Martín, firmaron un
convenio para el financiamien-
to del plan “Lo Tengo”, a través
del cual se cubrirán los costos
de instalación de agua potable,
energía eléctrica, cordón cu-
neta y alumbrado público, para
un total de 69 lotes.
Seguidamente, 14 familias de

la misma localidad accedieron
a créditos del programa “Vida
Digna” para refacciones o am-
pliación de sus viviendas, por
un monto total de 210 mil pe-
sos.
También hubo partidas desti-

nadas a obras públicas de la
zona de Canals afectada por
la crecida del agua la cual
dejó una extensa superficie
de tierras inundadas.
Seguidamente, frente a un

auditorio colmado de titulares
de Gobiernos locales de esta
región del sudeste cordobés,
el monteboyense, Massei, des-
tacó la tarea cotidiana de los
intendentes y rescató la im-
portancia del trabajo conjun-
to.
En su alocución esgrimió:

“Porque de esa manera la

gente verá que le estamos re-
solviendo los problemas y no
tengan dudas que desde la
Provincia seguiremos traba-
jando duro junto a todos us-
tedes”.
En relación a los aportes, las

localidades de Unión que ob-
tuvieron asistencia son:
Monte Maíz, Canals, Monte

Leña, Idiazabal, Viamonte, Ba-
llesteros, Pascanas, San An-
tonio del Litín, Wenceslao Es-
calante, Chilibrioste, Morrison

y Colonia Bremen.
En concepto del Fondo Per-

manente y de Desarrollo Ur-
bano para la construcción de
cordón cuneta, pavimentación
e iluminación de espacios pú-
blicos, se distribuyeron
5.105.880 pesos. En Marcos
Juárez, recibieron aportes, In-
riville, Leones, Colonia Italiana,
Cruz Alta y Los Surgentes. 
En este caso, entre ambos

Fondos sumaron para el De-
partamento 4.952.854 pesos.
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Pascanas fue reconocido como Municipio Responsable en Salud 
por el Ministerio de Salud de la nación

Días atrás se llevó a
cabo, en el Ministerio

de Salud de la nación, el
acto de entrega de certifi-
cados de Municipios Res-
ponsables en Salud. En esta
oportunidad, fueron 17 los
municipios que recibieron
la distinción.
Dentro de ellos se destacan,
Pascanas, Noetinger, Córdoba
Capital, La Quinta, Nicolás
Bruzzone; Villa Allende y Villa
del Rosario, de la provincia
de Córdoba.
El acto estuvo encabezado
por el director Nacional de In-
tegración Sanitaria Federal,
Dr. Juan Carlos Ponce, quien
estuvo acompañado por el di-
rector de Relaciones con Or-

ganizaciones de la Sociedad,
Dr. Carlos Bacigalup y la co-
ordinadora de Ciudades, Mu-
nicipios y Comunidades Sa-
ludables, Lic. Bibiana García.
Asimismo se realizaron di-
sertaciones sobre las sema-
nas de acción contra los mos-
quitos, a cargo del director
de Epidemiología, Dr. Raúl
Forlenza; los entornos salu-
dables y los municipios libres
de humo de tabaco, a cargo
de la Dra. Marta Angueira,
coordinadora Nacional del
Programa Control de Tabaco;
y la gestión integral de resi-
duos, cuyo responsable fue
el Dr. Ernesto de Titto, director
Nacional de Determinantes
de la Salud.

La certificación como Muni-
cipio Responsable reconoce
el compromiso y el trabajo
con la salud por parte de las
autoridades locales y de todos
aquellos actores relevantes
en cada comunidad. Los mu-
nicipios que alcanzaron esta
etapa cuentan con una mesa
de trabajo intersectorial, tienen
un conocimiento sistemático
y consensuado sobre las pro-
blemáticas de salud y sus de-
terminantes; poseen una sala
de situación de salud local;
implementaron proyectos en
las distintas dimensiones de
los determinantes de la salud
y aprobaron la evaluación de
la Organización Panamericana
de la Salud (OPS).





◘ En el marco de la campaña nacional “ni Una Menos”
contra la violencia de género contra la mujeres, la cual
tuvo concentraciones y marchas en todo el país, la co-
munidad de Monte buey en su conjunto se visitó de luto
durante un día. De la iniciativa impulsada por la comuna
local, participaron instituciones, organizaciones, comer-
cios, clubes y el resto de las fuerzas vivas.
Se estima que en nuestro país muere una mujer cada 30

horas por violencia de género.
La pieza artística usada para representar la violencia

pertenece a la artista labordense Romina Lerda. "Con el co-
razón en la mano… paremos acá".
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ocho empresas compiten por la
obra de Circunvalación

bEll villE

Tras cerrarse el llamado
a licitación para cons-

truir la av. de Circunvalación
oeste de la ciudad de bell
ville, ocho empresas pre-
sentaron sus propuestas téc-
nicas y económicas a las
autoridades.
La obra costará 126 millones

y unirá la Ruta Nacional N° 9
(camino a Villa María) con la
Provincial N° 3 en su salida
hacia Justiniano Posse, en
una longitud de 6,51 kilóme-
tros.
El objetivo es desviar el trán-

sito pesado que hasta el mo-
mento debe atravesar la ciu-
dad. Además también dará so-
lución al tema hídrico, al crear
una defensa del posible avance
de las aguas provenientes del
oeste.
Los trabajos incluyen una in-

tersección tipo T con la ruta
provincial 3, que prevé el ac-
ceso al barrio cerrado ubicado
al este de la ruta a unos 280
metros al sur al final de la cir-
cunvalación, y una intersección
con el camino vecinal al ce-
menterio que conecta con Bell

Ville.
Las calzadas tendrán un an-

cho de 7,30 metros con ilumi-
nación de la intersección con
la ruta provincial 3, forestación
de la zona del camino y la se-
ñalización horizontal y vertical,
indicó el Gobierno.
El acto contó con la presencia

del presidente de la Dirección
Provincial de Vialidad, Osvaldo
Vottero quien estimó que en
pocos días estará listo el dic-
tamen de adjudicación, lo que
permitiría que la obra comience
a principios de 2017.

Monte buey fue parte de la campaña “ni Una Menos”



laboRDE
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E l proyecto estará fina-
lizado para la próxima

edición del más argentino
de los festivales, a desa-
rrollarse en enero de 2017.
El proyecto fue impulsado
por la arquitecta Fátima Gilli,
quien a su vez fue la encar-
gada de diseñarlo.
Entre las fundamentaciones,
Gilli, explicó que el proceso
de diseño tomó como punto
disparador los primeros es-
cenarios del Festival Nacional
del Malambo, reinterpretán-
dolo en un juego de planos y
volúmenes, en donde la ilu-
minación toma un papel pre-
ponderante, además agregó

que a través del color de la
Bandera Argentina y un medio
sol sobre el pórtico de ingreso,
enfatizarán la identidad na-
cional.
Por último finalizó que el ob-
jetivo del nuevo diseño es je-

rarquizar el acceso poniendo
en valor a un festival en con-
tinuo desarrollo y crecimiento,
que enlaza nacional e inter-
nacionalmente al país, ade-
más de celebrar su edición
número 50.

nuevo ingreso al predio del
Festival nacional del Malambo apoyo de la Provincia a la producción del

Departamento San Martín
◘ El ministro de Finanzas de Córdoba, osvaldo gior-
dano se reunió con empresarios, apoyando las acti-
vidades productivas de la región.
En ese marco, se sumaron más municipios a los
convenios sobre intercambio de información impositiva,
armonización catastral y adhesión al Código de Procedi-
mientos Tributario Unificado.
Los acuerdos fueron rubricados con varios intendentes
del Departamento entre los que se encontraba Ernesto
Garbiglia de Chazón.
Giordano calificó a la reunión con los jefes municipales
como “muy productiva” y agregó que “la construcción de
una mejor provincia se hace desde el diálogo y con la
mirada en los cordobeses”.
De la firma de convenios con los intendentes del depar-
tamento San Martín participó el ministro de Agricultura
de Córdoba, Sergio Busso, entre otras autoridades.



◘ Se realizó el sexto sorteo del plan “lo tengo”, de-
pendiente de los ministerios de Desarrollo Social y de
vivienda, arquitectura y obras viales.
La iniciativa, que adjudica lotes con infraestructura a
familias que desean construir su primera vivienda, permitió
en esta oportunidad que fueran pre adjudicados 200 lotes
en la ciudad de Córdoba, ubicados en el barrio Arguello
Norte; 24 lotes en Freyre; 36 en la localidad de Deán
Funes; 40 en Toledo; 36 lotes en Inriville; 66 lotes en Bal-
nearia; 80 en Santa María de Punilla; 20 lotes en Etruria y
17 en la localidad de Corral de Bustos.
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bEll villE

Del viernes 11 al domin-
go 13 de noviembre ten-

drá lugar una nueva edición
del Fiesta nacional de la Pe-
lota de Fútbol.
Luego de las idas y vueltas

generados en torno a la orga-
nización, el municipio cerró un
acuerdo con la empresa Fénix
Entertainment Group S.A. por
1.600.000 pesos. Esto implica
una importante reducción de
lo previsto inicialmente que
rondaba los 3 millones y que
tantas polémicas generó.

El programa es el siguiente:
Viernes 11: En Plaza 25 de

Mayo, números musicales, fe-
riantes, juegos para niños, co-
midas típicas de diversos paí-
ses y otros atractivos, permiti-
rán mostrar una de las impor-
tantes facetas culturales, so-
ciales, gastronómicas y de-
portivas.
Sábado 12: Actuación de Uli-

ses Bueno y otros artistas en
el Estadio del Club Bell.
Domingo 13: Actividad futbo-

lística en el Estadio “Ciudad

de Bell Ville”, desde los más
pequeños hasta la presenta-
ción del Club Atlético Atlas hoy
en la Primera D, enfrentando
al seleccionado de la Liga Bell-
villense .
En los primeros minutos del

encuentro, se jugará con una
réplica de la pelota de fútbol
con tiento, la que luego fue
modificada por el invento bell-
villense de boca invisible.
También habrá números ar-

tísticos y elección de la Reina
de la Fiesta.

20 beneficiarios de Etruria salieron adjudicados
en el plan de lotes “lo tengo”

llega una nueva edición de la Fiesta
nacional de la Pelota de Fútbol
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◘ Desde las 20:00 del pasado sábado 22 de octubre, el
público comenzó a recorrer los distintos stand, donde
alumnos y docentes prepararon información y comidas
típicas de las provincias de Catamarca, neuquén, Cór-
doba, la Rioja, Salta, Jujuy y Formosa, a los que se su-
maron las escuelas Mariano Moreno y Maestro Jesús
ismael Recalde.
Con el correr de las horas se pusieron en marcha las

distintas representaciones artísticas y bailes, dándole vida
a cada costumbre, mito, lengua, música y danza.
También subieron al escenario la Academia de Danzas

“Cielo Tierra y Tradición”, Academia Municipal “Amandaye”
y la animación de GTA (Gustavo Torres).
Luego de una intensa deliberación por parte del jurado fue

premiado como mejor stand, Neuquén; representación ar-
tística, Jujuy; mascota, Neuquén. En tanto, Silvana Alcaraz
y Braian Céspedes de Formosa fueron electos reina y rey.
Por su parte el sorteo de la rifa arrojó los siguientes gana-

dores:
5 premio - 3000 pesos - Nº 267: Ernesto Pratto.
4 premio - 5000 pesos - Nº 874: Rafael Pedreira
3 premio - 5000 pesos - Nº 472: Emanuel Pogetto
2 premio - 10000 pesos - Nº 098: Club Atlético y Biblioteca

Pascanas
1 premio - 50000 pesos - Nº 904: Ana Fernández Valdés

Pascanas: Pasó la 19º edición del Multicultural



Pascanas recibió con una caravana a Plinio zubiaurre medalla 
de oro en Forma en la Copa del Mundo de taekwon Do

Sección DEPORTES
liga bECCaR vaREla SE JUEga El PRovinCial En CatEgoRÍaS SUb 15 y 17

◘ Del sábado 22 al viernes 28 de octubre se disputa en la
Unidad turistica de Embalse el campeonato provincial
de selecciones de fútbol en las Categorías Sub 15 y Sub
17.
En la etapa clasificatoria la Liga Beccar Varela se midió con
Liga de San Francisco; Liga Independiente y Liga Riotercerense
de Fútbol.
En tanto, la Liga Bellvillense hizo lo propio ante la Liga
Dolorense de Fútbol y Liga de Fútbol San Alberto.

ya están los ocho clasificados
para disputar los cuartos de final
El torneo clausura

“Centenario del Club
atlético y biblioteca Pas-
canas ha entrado en etapa
de definición y ya estan
los 8 equipos clasificados
para disputar la instancia
de cuartos de final.
En Primera División los cua-
tro que accedieron por la
Zona A fueron Atlético de
Pascanas, Argentino de
Monte Maíz, Sarmiento de
Etruria y Atenas de ucacha.

Por su parte, por la Zona B
lo hicieron Guillermo Renny
de W. Escalante, Jorge New-
bery de Ucacha, Lambert
de Monte Maíz y Talleres
de Etruria.
Dada la posición en la tabla
de sus respectivos grupos,
el cuadro de cuartos de final
para los partidos de ida que-
dó conformado de la siguien-
te manera: Talleres Vs. Atlé-
tico; Lambert Vs. Argentino;
Sarmiento Vs. Jorge New-

bery y Atenas Vs. G. Renny.
A su vez, Atlético, Argentino,
G. Renny y Jorge Newbery,
contarán con ventaja depor-
tiva en caso de igualdad en
puntos y goles.
En tanto, en Tercera División
el cruce de cuartos de final
quedó establecido de la si-
guiente: Talleres Vs. Atlético;
Olimpo Vs. Atenas; Jorge
Newbery Vs. Recreativo de
Laborde y Unión Lagunense
Vs. Lambert. 

◘ la comunidad de Pascanas recibió con
una extensa caravana a “Sabon” Plinio
zubiaurre, medalla de oro en Forma (téc-
nica), quien días atrás se consagrara en la
6° Copa del Mundo de taekwon Do en la
ciudad de budapest en hungría.
Zubiaurre, estaba acompañado por su mentor,
Master Héctor Mengoni y Marcelo Pedraza
medallas de Plata en equipo en Formas y
Combate y en individual medalla de Bronce
en Formas.
Todos ellos integrantes de la ESID tkd (Escuela
de Investigación y Desarrollo del Taekwon

Do), que en Pascanas desarrolla sus prácticas
en el Club Independiente.
Ante la emoción de estar nuevamente en la
localidad rodeado de sus familiares y vecinos,
Zubiaurre, agradeció a todos por el apoyo
permanente, el recibimiento y esgrimió que
con perseverancia, convencimiento y con ob-
jetivos altos, se puede conquistar cualquier
meta.
Junto a su grupo de trabajo dijeron que esto
no termina aquí, que en las próximas horas
retomarán el entrenamiento y que seguramente
vendrán nuevos desafíos.



Divisional b: Central y Unión en el tope de la tabla

liga bEllvillEnSE
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PoSiCionES - b 
San Martín (MJ)             23 pts.
Central (bv)                   22 pts.
Firpo                               20 pts.
talleres (bv)                  16 pts.
Sp. Unión                       15 pts.
Unión (M)                       15 pts.
Def. Juventud                13 pts.
luro y 30 Junio             12 pts.
argentino                       8 pts.
tiro Federal                   7 pts.
Defensores (Sal)          6 pts.
Defensores (SMS)         5 pts.
River Plate                     5 pts.

DiviSional b - PRóXiMa FECha

DiviSional b - RESUltaDoS

7 equipos con tan solo 6 puntos de diferencia

San Martín (MJ) 3 Vs. 1 Central (BV)
Talleres 1 Vs. 0 Defensores (SMS)
Defensores (SAL) 0 Vs. 0 Luro y 30

Firpo 1 Vs. 1 Argentino (BV)
River Plate 1 Vs. 3 Unión (M)

Def. de Juventud 7 Vs. 1 Tiro Fed.
Libre: Sp. Unión

Unión Vs. Def. Juventud
Argentino Vs. River Plate

Luro y 30 de Junio Vs. Firpo
Defensores (SMS) Vs. Defensores

Central Vs. Talleres (BV)
Sp. Unión Vs. San Martín

Libre: Tiro Federal
golEaDoRES

M. Bazan y K. Campaoli con 9

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  DDii vv iiSS iioo nn aa ll aa  ►►►►►►►►►►►►  ◄◄  PPoo SSii CC iioo nn EESS --   aa  ►►

argentino vs. bell
Matienzo vs. San Carlos

Dep. Roca vs. Dep. leones
Sarmiento vs. Complejo

Progreso vs. San Martín
villa argentina vs. talleres

Bell 18 Pts.
Matienzo (M.B.) 15 Pts.
Sarmiento (L) 14 Pts.
San Carlos (N) 13 Pts.
Argentino (M.J.) 13 Pts.
San Martin (M.B.) 12 Pts.
Talleres (B) 12 Pts.
Progreso (N) 11 Pts.
Complejo Dep. (J.P.) 10 Pts.
Dep. Roca (G.R.) 9 Pts.
V. Argentina (M.J.) 6 Pts.
Dep. Leones 7 Pts.

bell ville "a" es el campeón del Provincial Súper Seniors
El equipo de Bell Ville “A” (representado por

Ordóñez) se consagró campeón del torneo
Provincial Súper Seniors, venciendo por 4-2
en la serie decisiva de penales a la Liga Inde-
pendiente de Fútbol. En el tiempo reglamentario,

el cotejo había finalizado con el marcador
igualado sin goles.

En las semifinales Bell Ville “A” le había
ganado 2-1 a Laboulaye “B” e Independiente
venció por idéntico marcador a la Liga del Sur.



Sección AGROPECUARIA
CliMa

a pesar del agua caída podría darse en
nuestra zona un período seco 

-------------vEnDo------------
1- tractor agco allis 5.125 refrigerado a aire, cabina
Soil, doble salida hidráulica, con pala nueva marca
Kafu K-1600 reforzada.
1- tractor Deutz Fhar 4100 Sincron, cabina Soil,
doble salida hidráulica, con recipiente de aceite
grande, vigia, goma nueva.
1- Desmalezadora baima b-3000, 2000 con cilindro
hidráulico, correas nuevas, barra de mando, bien
engomada, usada.
1-  Procesador de alimentos balancedos impagro
Pv12, con balanza Magri, 1 sin fin de carga, c/rueda
de transporte, muy buena.
1- Paratil gherardi usado de 9 púas, con 9 cuchillas
turbo con resorte de compenzación a 50 cm. late-
rales plegables para su traslado, c/rodados 650x16
nuevos.

------------------------------------------------------
agRo-MaQ - la Carlota - tel.: 03584-15401498

Aprincipios de la pre-
sente temporada mu-

chos centros climáticos
anunciaron el desarrollo de
un vigoroso episodio de
“la niña”. no obstante, du-
rante la mayor parte del in-
vierno y lo que va de la pri-
mavera, el desarrollo del
fenómeno fue muy escaso,
haciendo dudar que pueda
cumplirse dicho pronósti-
co.
Debido a ello, muchas insti-
tuciones prestigiosas bajaron
el nivel de su previsión a un
estado entre una “La Niña”
débil o un “Neutral Frío”, que
es la versión más aceptada
en el momento de redactarse

este informe. 
No obstante, aunque con
menor intensidad que la pre-
vista inicialmente, “La Niña”
irá afirmando gradualmente
su presencia sobre las zonas
del oeste del Cono Sur que
se encuentran más cercanas
al Océano Pacífico, donde
se ubica su foco de acción. 
Por su parte este de La Ar-
gentina, donde la acción de
“La Niña” es negativa, serán
poco afectadas por ese fe-
nómeno, al mismo tiempo
que experimentarán una ac-
ción positiva del Atlántico,
dando como resultado un es-
cenario cercano a lo normal,
en sus valores medios, aun-

que bastante perturbado por
la puja entre los factores an-
tagónicos actuantes.  
No obstante, los especialistas
avizoran que para  el sudeste
de Córdoba, el extremo norte
de la Pampa, el sudoeste de
Santa Fe y el noroeste de
Buenos Aires comenzará a
diferenciarse un foco de se-
quía, que afectará a las zonas
aledañas.
Esta situación podría exten-
derse durante la primera parte
del verano.
Entre los episodios de pre-
cipitaciones podrían alternar-
se lapsos secos y modera-
damente calurosos prolon-
gados. 
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El personal del inta Mar-
cos Juárez emitió un co-

municado alertando sobre la
vigencia en Diputados de un
proyecto de ley que promue-
ve la expropiación de 152
has de esa Estación Experi-
mental para transferir gratui-
tamente a la Municipalidad
local para un emprendimiento
inmobiliario.
Como se recordará, este pro-

yecto tomó conocimiento pú-
blico meses atrás luego de su

presentación, recogiendo serios
cuestionamientos de la opinión
pública y en especial el sector
de instituciones y asociaciones
relacionadas a la producción.
Tal rechazo se originó por un
lado por fundamentaciones
agraviantes hacia la actividad
agrícola en general (“es una
práctica altamente contaminan-
te, por lo que genera desequi-
librios indeseados en el medio
ambiente”, precisa el proyecto)
tanto como por equivocadas

afirmaciones respecto al trabajo
del INTA particularmente en
ese sector  en cuanto a la apli-
cación de agroquímicos cuando
en el espacio lindante a la ciu-
dad de Marcos Juárez funciona
un módulo de investigación de
alternativas agroecológicas.

Contrariamente a lo trascen-
dido sobre el retiro del proyecto,
el mismo está actualmente en
vigencia.
La preocupación del personal

que integra el INTA Marcos

Juárez  y que motivó este co-
municado es la nueva instancia
de este  proyecto de expropia-
ción que, originalmente ingre-
sado el pasado 16 de junio, se
encuentra actualmente en tra-
tamiento por la Comisión de
Legislación General de la Cá-
mara de Diputados de la Na-
ción. El proyecto sostiene sin
cambios las fundamentaciones
originales pero para los traba-
jadores de la unidad marcos-
juarense implica por sobre todo
una amenaza en varios senti-
dos: por una parte respecto al

trabajo que se realiza en el
predio y la generación de re-
cursos imprescindibles para
solventar actividades de la Es-
tación, como además el “ante-
cedente de graves consecuen-
cias” que generaría la expro-
piación de la superficie “ya que
en situaciones diversas y por
necesidades económicas de
cualquier municipio, se podría
apelar a la apropiación y pos-
terior venta de espacios públi-
cos (del INTA u otras institu-
ciones) hasta hoy preservados
para otros fines”.

Preocupación por la venta de
152 has. del inta Marcos Juárez

vendo 100 hectáreas vendo 100 hectáreas 
al sur de Pascanasal sur de Pascanas

100 porciento agrícola100 porciento agrícola
¡¡¡CaMPo alto Sin DESPERDiCio!!!¡¡¡CaMPo alto Sin DESPERDiCio!!!
EXCElEntE SUElo y bUEn aCCESoEXCElEntE SUElo y bUEn aCCESo

tel.: 0351-156811582tel.: 0351-156811582

Dueño vende Dueño vende 
Depto en nueva Cba.Depto en nueva Cba.

obispo trejo a 30 mts. de Pueyrredon. obispo trejo a 30 mts. de Pueyrredon. 
1 Dormitoria - living comedor1 Dormitoria - living comedor

Cocina - baño.Cocina - baño.
a estrenar, muy luminoso y de calidad a estrenar, muy luminoso y de calidad 

tel.:  3547 640221tel.:  3547 640221
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CaMPañaS 

En tal sentido, Panacea
Sa invita a toda la co-

munidad a sumarse a su
campaña #tocarnos, un acto
de amor.
“Estamos convencidos que

en salud, como en otros ám-
bitos, la información ayuda a
prevenir; la prevención ayuda
a un temprano diagnóstico. Y
un diagnóstico a tiempo, per-
mite definir un tratamiento ade-
cuado”, sostuvieron.
Y agregaron: “El cáncer de

mama es una enfermedad cau-
sada por la multiplicación anor-
mal de las células de la mama
que forman un tumor maligno.
Las células normales crecen
y se dividen para formar nue-
vas células a medida que el
cuerpo las necesita. Algunas
veces este proceso se des-
controla formando una masa
de tejido que es lo que se co-

noce como tumor. Este tumor
se puede desarrollar en dis-
tintas partes del tejido mama-
rio”: 1 de cada 8 mujeres está
en riesgo de padecer cáncer
de mama a lo largo de su vida,
pero no es un tema estricta-
mente femenino, ya que  el
1% de los cánceres de mama
se presenta en hombres. Por
eso es una cuestión que afecta
a todos y la detección precoz
a través la observación de
cambios en las mamas como
la autoexploración es funda-
mental para un adecuado diag-
nóstico y recuperación.
Hay 12 Síntomas a los cuales

debemos PRESTAR ATEN-
CIÓN: endurecimiento, hendi-
dura, erosiones, enrojecimiento
o ardor, fluido desconocido,
huecos en la piel, protuberan-
cias, vena creciente, asimetría,
hundimiento de pezón, piel na-

ranja y bulto interno.
Es importante remarcar que

el cáncer de mama no es con-
tagioso, y que si bien la co-
munidad médica ha estable-
cido algunos factores de riesgo,
no significa que una mujer u
hombre que tenga un factor
de riesgo necesariamente
vaya a tener cáncer de mama. 

Entre los factores de riesgo
encontramos: 
Edad: Las probabilidades de

padecerlo aumentan conforme
la mujer envejece. El riesgo
es especialmente alto en mu-
jeres mayores de 60.
Antecedentes personales: La

mujer que ha tenido cáncer
en una mama tiene un riesgo
mayor de padecerlo en la otra
mama.
Antecedentes familiares: El

riesgo de presentar cáncer de

Mes sobre la sensibilación del
Cáncer de Mama
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CanCER DE MaMa

mama es mayor si madre, her-
mana o hija, tuvieron cáncer
de mama.  El riesgo es aún
mayor si ese familiar tuvo el
cáncer antes de los 50 años
de edad.
Ciertas alteraciones genéticas:

Los cambios en ciertos genes,
como BRCA1 o BRCA2, au-
mentan considerablemente el
riesgo de este tipo de cáncer.
Antecedentes relacionados

con la reproducción y la mens-

truación como “Cuanto mayor
es la edad de la mujer al mo-
mento de su primer parto, ma-
yores son las probabilidades
de cáncer de mama” y “Las
mujeres que tuvieron su pri-
mera menstruación antes de
los 12 años tienen un riesgo
mayor de cáncer de mama”,
entre otros.
Las personas que son inacti-

vas físicamente pueden tener
un riesgo mayor de padecerlo

y algunos estudios sugieren
que cuantas más bebidas al-
cohólicas se consumen, mayor
es el riesgo de este tipo de
cáncer.
Como medicina prepaga, re-

comendamos que ante cual-
quier duda consultes a tu mé-
dico. Recordá que “La detec-
ción temprana del cáncer de
mama y el tratamiento opor-
tuno y adecuado, salvan vi-
das”

Pascanas y Monte Maíz se sumaron a una nueva
campaña de donación de sangre y médula ósea
Desde hace un tiempo a

esta parte las localida-
des de Monte Maíz y Pasca-
nas vienen desarrollando
distintas campañas de do-
nación de sangre y análisis
de compatibilidad para ser
donante de médula ósea.
La sangre donada va a parar

al Banco de Sangre de Cór-
doba, la cual es utilizada en
situaciones de emergencia su-
frida por algún paciente de la

comunidad.
Si bien la entidad no pone

condicionamientos en el nú-
mero de donantes, los pueblos
tienen el compromiso moral
de sumar una mayor cantidad
de vecinos a la donación.
Desde las áreas de salud re-

cuerdan las significativas com-
plicaciones que se generaban
cuando no existían los bancos
de sangre y había que movili-
zar mucha gente a centros de

salud de Córdoba, Villa María
o Bell Ville.
Con respecto a la donación

de médula ósea, se toma una
pequeña cantidad de sangre,
la cual luego se estudia a fin
de obtener unos primeros da-
tos de compatibilidad del do-
nante. Estos datos se introdu-
cen en un Registro que agru-
pan a miles de donantes y los
profesionales acuden antes
casos de emergencia.




